

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 49/Viernes 9 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El Papa en Cuba. \(Adital\).](#)
- [Malas noticias para Estados Unidos. \(Aporrea\).](#)

DE CUBA

- [Expresa Santos que no existe “consenso” para invitarnos a Cumbre de las Américas](#) AFP/AP/NTX.
- [Televisión venezolana emite vídeo de conversación entre Chávez y Santos](#) EFE.
- [Informan de gestiones diplomáticas de Colombia y Venezuela en torno a la Cumbre](#) EFE/ANSA/NTX.
- [Correa dice que analizará si va al cónclave tras anuncio de Santos](#) DPA/AFP.
- [Refiérense a la conferencia de prensa del canciller Bruno Rodríguez](#) AFP/REU.
- [Presidente colombiano insiste en que se hablará de Cuba en la cita](#) ANSA/AFP.
- [EE.UU. espera ver “gran participación”.](#) AFP
- [La “Loba feroz” opina que haber invitado a nuestro país “hubiera sido un insulto”.](#) EFE
- [Mandatario venezolano saluda por el Día Internacional de la Mujer a través de twitter y realiza caminata](#) EFE/ANSA.
- [Valoran que visita del papa Benedicto XVI será un “acontecimiento extraordinario”.](#) ANSA
- [EE.UU. considera que es “oportunidad” para tratar el tema de los DDHH ; anticubanos en Miami piden que se reúna con grupúsculos](#) DPA/EFE.
- [Asistirán obispos de EE.UU. a gira papal por México y Cuba](#) NOTIMEX.
- [Esposa de Gerardo Hernández denuncia en Ginebra torturas contra los Cinco y reclama su derecho a ser madre](#) PL/NTX.
- [Brasileños demandan libertad para los Cinco frente a Embajada de EE. UU](#) PL.
- [Diálogo interactivo en radio haitiana por antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Reseña encuentro de Rabino de Nueva York con “contratista” encarcelado](#) AP.
- [Premio Nobel estadounidense elogia avances científicos de Cuba](#) AFP.
- [Rescata la Guardia Costera de EE.UU. a 11 inmigrantes ilegales cubanos.](#) AP
- [Culmina el Congreso Internacional Biotecnología Habana 2012](#) XINHUA.
- [Cuba acapara en Estambul las esperanzas de Latinoamérica pese a la baja de Dayron Robles](#) EFE.

ADITAL (Versión digital)

8 de marzo de 2012

BRASIL

EL PAPA EN CUBA

Frei Betto*

Para disgusto y fracaso de las presiones diplomáticas de la Casa Blanca, el papa Benedicto XVI llegará a Cuba el 26 de marzo. Se quedará tres días en la isla, después de entrar en América Latina por México. El 28 de marzo celebrará una misa en la plaza de la Revolución, en La Habana.

Benedicto XVI celebrará en Santiago de Cuba -la histórica ciudad del cuartel Moncada, donde Fidel Castro inició su lucha revolucionaria en 1953- los 400 años de la aparición de la Virgen de la Caridad del Cobre.

En 1988, después que el papa Juan Pablo II terminase su visita a Cuba, participé en un almuerzo ofrecido por Fidel a un grupo de teólogos. En cierto momento un teólogo italiano manifestó, desde lo alto de su izquierdismo, su indignación por el hecho de que el pontífice hubiera expuesto a la Virgen de la Caridad adornada con una corona de oro.

Fidel no escondió su malestar. Y reaccionó diciendo: "La Virgen del Cobre no es sólo la patrona de los católicos de Cuba. Es la patrona de la nación cubana". Y relató cómo su madre, Lina Ruz, católica devota, hizo que él y Raúl prometieran que si salían vivos de la Sierra Maestra, vendrían a depositar sus armas en el santuario, a fin de pagar la promesa que ella había hecho. En 1983, al visitar el santuario por primera vez, vi allí las armas.

Por esas "cristicoincidencias" que sólo la fe explica y las encuestas aclaran, la Virgen de la Caridad y Nuestra Señora Aparecida tienen tanto en común como Cuba y Brasil. Como dijo Ignacio de Loyola Brandão: "Cuba es una Bahía con suerte". Ambas imágenes fueron encontradas durante la colonización: allí, en 1612, la española; aquí, en 1717, la portuguesa: Las dos en el agua. Las dos encontradas por tres pescadores. Allá, en el mar; acá, en el río Paraíba. Y ambas son negras.

El papa llegará a Cuba en el momento en que el país pasa por cambios sustanciales, aunque sin abandonar su proyecto socialista. Se está dando un proceso progresivo de desestatización, de apertura a la iniciativa privada, y en los últimos meses fueron liberados más de dos mil presos.

Ahora las relaciones entre el gobierno y la Iglesia Católica pueden ser calificadas de excelentes. Ya no quedan en la isla residuos del clero de origen español y formación franquista, que tanto fomentó el anticomunismo durante los primeros años de la Revolución, en que un sacerdote promovió la oprobiosa Operación Peter Pan: convenció a los padres de 14 mil niños de que iban a perder la patria potestad y de que sus hijos pasarían a manos del Estado... Llevó a los niños para Miami, sin padres ni madres, y el resultado, como se puede imaginar, fue catastrófico. La Revolución no fue derrotada por la invasión de Bahía Cochinos, patrocinada por el gobierno de Kennedy, y muchos de aquellos niños no pudieron escapar de un futuro de delincuencia, drogas y otros trastornos. Miles de ellos nunca pudieron ser localizados por sus familias.

Tanto el Vaticano como los obispos cubanos son contrarios al bloqueo que los EE.UU. imponen a la isla. Se podrá estar en desacuerdo con muchos aspectos del socialismo de aquel país, pero nadie nunca ha visto la foto de un niño cubano viviendo en la calle, o familias bajo los puentes, o mafias de narcotraficantes. En La Habana un cartel exhibe a un niño sonriendo con esta frase bajo la foto: "Esta noche 200 millones de niños dormirán en las calles del mundo. Ninguno de ellos es cubano".

Cuba tiene muchos defectos, pero no el de negar a once millones de habitantes los derechos humanos fundamentales: alimentación, salud, educación, vivienda, trabajo y arte (incluyendo el cine y el Buena Vista Social Club). Lo cual mereció elogios de Juan Pablo II durante su visita de siete días, una de las más prolongadas de su pontificado.

Hoy Cuba recibe, proporcionalmente, más turistas que el Brasil. Lo que es una vergüenza para nuestro país de dimensiones continentales y con tantos atractivos. La diferencia es que Cuba promueve no sólo el turismo de solaz (tiene playas paradisíacas) sino también el turismo científico, cultural, artístico y deportivo.

La Revolución Cubana resiste desde hace 54 años, a pesar de los actos terroristas con el país, descritos al detalle en el best-seller de Fernando Morais, Los últimos cinco soldados de la guerra fría (2011). Y al hecho de tener que soportar en su litoral la base estadounidense de Guantánamo, que le roba parte de su territorio para usarlo como cárcel de supuestos terroristas secuestrados en lugares lejanos.

A lo mejor la resistencia cubana es otro milagro más de la Virgen de la Caridad...

*Frei Betto es escritor, autor de "Sinfonía universal. La cosmovisión de Teilhard de Chardin", entre otros libros.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital)

8 de marzo de 2012

VENEZUELA

MALAS NOTICIAS PARA ESTADOS UNIDOS

Sergio Rodríguez G.

Todas las elecciones son importantes porque signan el curso que va a seguir un país en los próximos años. En 2012, habrá procesos comiciales cuyos resultados influirán más allá de las fronteras del país de que se trate. Por ello, tendrán también incidencia en la dinámica internacional y en el rumbo que ésta siga.

En cuatro de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (Rusia, Francia, China y Estados Unidos) habrá renovación de su dirigencia. En dos de ellos, Estados Unidos y Francia, los líderes optarán por seguir manteniendo sus cargos por un nuevo período.

El fin de semana recién pasado, se realizaron elecciones presidenciales en Rusia y parlamentarias en Irán. Ambas son de indudable trascendencia para sus pueblos, pero determinarán conductas en dos países que están en el centro del quehacer internacional.

En Rusia, se ha confirmado el triunfo del primer ministro Vladimir Putin y su partido Rusia Unida. En los hechos se producirá un trueque entre Putin y el actual Presidente Dmitri Medvedev, toda vez que el primero anunció que nombrará al presidente saliente como su jefe de gobierno.

Sin embargo, aunque ambos líderes son del mismo partido, para efectos internacionales, el cambio tiene una importancia estratégica fundamental porque mientras Medvedev buscó un acercamiento con Europa y Estados Unidos, Putin ha hecho pública su decisión de fortalecer las relaciones de su país con China, construir un sólido espacio euroasiático -en el que Rusia por su ubicación jugará el papel de pivote estratégico- y vigorizar la Organización de Cooperación de Shanghai de la que forman parte la República Popular China, Rusia, Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán y Uzbekistán y a la que han pedido su ingreso Pakistán e Irán.

En otro ámbito debemos considerar los resultados de las elecciones parlamentarias iraníes del pasado viernes 2 de marzo. Se han impuesto los candidatos apoyados por el líder supremo del pueblo persa, el ayatolá Alí Jamenei

En ese marco, lo que ha triunfado en Irán es el apoyo incondicional a la conducción teocrática que apunta a una mayor firmeza en la confrontación con Occidente en la controversia respecto de la posesión – no demostrada- de armamento nuclear por parte de Irán, pero cuyo objetivo real es eliminar el obstáculo que significa ese liderazgo para apoderarse de las grandes reservas energéticas iraníes y despejar el camino en su desplazamiento hacia el este para lo cual el país persa es un gran valladar en momentos en que el presidente Obama ha anunciado con gran pompa el inicio del “siglo asiático de Estados Unidos”.

Los resultados electorales muestran que será muy difícil cambiar el curso de la estrategia iraní, sobre todo en materias de política exterior, energética o militar.

Visto de esta manera, los resultados electorales en ambos países significan un traspie en las políticas imperiales estadounidenses y europeas, cuyos medios de comunicación se han apresurado –como es ya habitual– a declarar que en los dos casos ha habido fraude. Era difícil esperar otra cosa.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 8 MAR 2012 (AFP) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo el miércoles en La Habana que "infortunadamente" no existe consenso en el continente para invitar a Cuba a la Cumbre de las Américas, lo cual fue entendido por el gobernante cubano Raúl Castro y el venezolano Hugo Chávez.

Santos dijo que explicó a Castro y a Chávez que no podía invitar a la isla a la cumbre, que tendrá lugar el 14 y 15 de abril en la ciudad colombiana de Cartagena. El presidente de Ecuador, Rafael Correa, ha propuesto que los países del ALBA boicoteen la cita si no es invitada Cuba.

"Analizamos (con Castro) los detalles de la situación de Cuba en la cumbre que se va a realizar en Cartagena el mes entrante. Como hemos dicho, esto es un tema que requiere de un consenso que infortunadamente no hemos logrado encontrar", dijo Santos en el aeropuerto este miércoles en la noche.

"Le manifestamos al señor presidente Castro que apreciamos su deseo de ser parte de esta reunión, pero que en esta circunstancia, de no haber encontrado este consenso, es muy difícil poderles extender una invitación", añadió Santos, antes de volver a Bogotá tras una visita de nueve horas a La Habana.

A Castro "le agradecemos su comprensión y además su manifestación generosa de no querer crear un problema ni para la cumbre ni para Colombia", agregó.

"Colombia quiere que la situación de Cuba, su participación, sea discutida de manera constructiva y con altura en la Cumbre de Cartagena", dijo Santos.

Por su parte, la canciller colombiana, María Ángela Holguín, que acompañó a Santos en sus entrevistas en La Habana, dijo que Chávez les manifestó su "deseo" de acudir a la cumbre si su salud se lo permite -fue recientemente operado por cáncer- y que el canciller venezolano Nicolás Maduro hablará con su par ecuatoriano, Ricardo Patiño, para intentar dejar de lado la propuesta del boicot.

"A raíz de la decisión de hoy (miércoles) quedamos que a partir de mañana (jueves) yo hablaré con mis colegas. El presidente Chávez manifestó su deseo de asistir a la cumbre, espera que su salud se lo permita, pero que estará", dijo Holguín, quien había visitado Cuba hace casi un mes para hablar sobre la cumbre.

"El canciller Maduro va a comunicarse con el canciller Patiño y yo lo haré con los de la región. Nicaragua (que también integra el ALBA) ya ha confirmado (que asistirá a la cumbre) y esperamos que todos vengan", añadió Holguín.

Las autoridades y los medios cubanos, todos bajo control estatal, no han informado hasta ahora sobre lo anunciado por Santos ni Holguín.

Santos dijo que con Chávez discutieron también "la agenda bilateral" y le dieron "luz verde" a un reciente acuerdo comercial entre los dos países.

"Su recuperación va bien. Lo encontramos en muy buen estado de salud, alegre, pleno, de buen ánimo", indicó Santos sobre Chávez, quien está en un hospital de La Habana tras ser operado de un cáncer hace nueve días.

"Me manifestó que se iba a quedar unos días más y pensaba regresar a Venezuela la semana entrante", añadió Santos.

Las Cumbres de las Américas, a las que asisten a 34 países, comenzaron en 1994 en Miami (Florida, sureste de EE.UU.), bastión del anticomunismo, y Cuba nunca ha sido invitada.

La disputa comenzó el 5 de febrero, cuando Correa propuso en Caracas durante la Cumbre del ALBA que los mandatarios del bloque no acudieran a la cita de Cartagena si Cuba no era invitada.

El ALBA está integrado por Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Dominica, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda.

Estados Unidos rechazó enérgicamente la petición de que Cuba sea invitada, afirmando que esta cumbre está reservada a los países democráticos que son miembros activos de la Organización de Estados Americanos (OEA), que marginó a la isla en 1962 en medio de las tensiones de la Guerra Fría, aunque anuló la medida en 2009.

"El mensaje a La Habana es que si quiere participar debe iniciar el proceso con la OEA y despejar algunas de las preocupaciones sobre las libertades básicas que son negadas a los cubanos", dijo el subsecretario de Estado para Asuntos Públicos, Mike Hammer, el 13 de febrero.

Cuba rechazó tramitar su retorno a la OEA, algo que la obligaría a suscribir la Carta Democrática del organismo. En cambio se integró a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), creada en diciembre en Caracas, la que presidirá en 2013.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El presidente colombiano informó que no pudo invitar a Cuba para asistir a la próxima Cumbre de las Américas, de la cual es anfitrión, porque es un tema en el que no existe consenso entre los asistentes al cónclave, pero que espera que pueda resolverse para la próxima reunión hemisférica prevista en Panamá.

"Como hemos dicho desde un principio es un tema que requiere de un consenso, un consenso que infortunadamente no hemos logrado encontrar", expresó a periodistas Juan Manuel Santos en el aeropuerto de La Habana, al concluir una breve visita a la isla.

"Manifestamos al señor presidente Raúl Castro que a pesar que apreciamos, apreciamos de veras, su deseo de hacer parte de esta reunión, pero en estas circunstancias de no haber encontrado ese consenso pues es muy difícil extenderle una invitación. Agradecemos, eso sí, su comprensión y además su manifestación generosa de no querer crear un problema ni para la cumbre ni para Colombia", añadió el gobernante colombiano.

"Respetamos la posición de varios países frente a la necesidad de que Cuba haga parte y participe de estas cumbres", señaló el mandatario, según declaraciones difundidas por el sitio web de la Presidencia de Colombia.

El gobernante sudamericano fue recibido poco antes del mediodía por el canciller Bruno Rodríguez.

También dijo que en la jornada vio al gobernante venezolano Hugo Chávez, a quien dijo haber encontrado "en buen estado de salud, teniendo en cuenta pues las circunstancias por las que ha tenido que atravesar. Lo encontramos alegre, lo encontramos con buen ánimo y lo encontramos caminando ahí, al lado del hospital".

Chávez se encuentra desde el 24 de febrero en Cuba, donde le extirparon un tumor canceroso el día 26.

Varias naciones aliadas de Cuba y miembros de la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA), un pacto de integración regional, amenazaron con ausentarse de la Cumbre si La Habana no es formalmente invitada.

El ALBA está integrada por Venezuela, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y Las Granadinas, además de Cuba.

"Hacemos votos para que esta incómoda situación no se repita en el caso de la próxima cumbre que se celebraría en Panamá", expresó Santos antes de su partida.

Con Chávez, Santos dijo que tenían una reunión prevista para el 1 de marzo que debió suspenderse por los quebrantos de salud de su colega venezolano.

La idea de no asistir a la Cumbre, que los países latinoamericanos comparten con Estados Unidos y Canadá, fue lanzada recientemente por el presidente ecuatoriano Rafael Correa durante un encuentro de mandatarios del ALBA en Caracas. Colombia se mostró sorprendida por la propuesta.

La Cumbre de las Américas es auspiciada por la Organización de Estados Americanos, de la cual Cuba fue expulsada en los años 60.

La nación caribeña ha dicho que no desea regresar a la OEA, pero que aceptaría ir a la Cumbre de Cartagena.

Funcionarios estadounidenses dijeron que Cuba no cumple con los estándares de una verdadera democracia y por lo tanto no debe participar de la reunión del 14 y 15 de abril.

Geoff Thale, miembro del grupo de análisis Washington Office on Latin America, con sede en Estados Unidos, indicó que la visita de Santos para suavizar las cosas y el apoyo del ALBA a Cuba muestran que la región es cada vez menos dócil a las políticas dispuestas por Estados Unidos.

"El apoyo generalizado en América Latina para que Cuba participe en la Cumbre y la voluntad de muchos gobiernos de impulsar el tema, pone de relieve el declive de la influencia de Estados Unidos en la región", dijo Thale en un correo electrónico.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 7 MAR (NOTIMEX).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, agradeció hoy a Cuba su comprensión para evitar crear un problema para Colombia, país anfitrión de la VI Cumbre de las Américas, al anunciar que la isla no asistirá al encuentro.

El mandatario colombiano dijo que le expresó al presidente cubano Raúl Castro, durante una reunión de ambos de unas cinco horas, que "apreciamos de veras su deseo de hacer parte de esta reunión".

"Le agradecemos su comprensión, y además su manifestación generosa de no querer crear un problema ni para la Cumbre ni para Colombia", agregó Santos, al detallar su reunión con Castro.

El mandatario colombiano confirmó aquí que Cuba no asistirá a la VI Cumbre de las Américas, a celebrarse a mediados de abril próximo en Cartagena.

En declaraciones en el aeropuerto capitalino antes de su regreso a Bogotá, Santos indicó este miércoles que al no haberse encontrado un consenso sobre el controversial tema, "es muy difícil poderle extender una invitación" al gobierno cubano.

Santos indicó que se llevará a la Cumbre de las Américas el tema de la participación de Cuba en las próximas Cumbres, en busca de un consenso de los países miembros.

Estados Unidos ha reiterado su rechazo a la participación de Cuba en esa cita hemisférica del 14 y 15 de abril, al afirmar que hay ausencia de progresos democráticos en la isla caribeña.

Santos dijo que su gobierno respeta la posición de varios países "frente a la necesidad de que Cuba haga parte y participe de esta cumbre".

Las naciones integrantes de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) han demandado la "plena participación" de Cuba en esa reunión.

Santos recordó que la presencia de Cuba en la cumbre dependía de que se lograra un consenso, "que infortunadamente no hemos logrado encontrar".

Santos dijo que Colombia "quiere que la situación de Cuba, su participación, sea discutida de manera constructiva y con altura en la cumbre de Cartagena", y que así se lo comunicó a Castro y su canciller Bruno Rodríguez.

"Así se lo hemos manifestado al presidente Raúl Castro, y así se lo manifestaremos a los demás países", dijo el gobernante, quien llegó a La Habana para superar una de las peores crisis internacionales de su gobierno.

El gobernante colombiano, quien se entrevistó este día también con su par venezolano, Hugo Chávez, hizo votos porque "esta incómoda situación no se repita en el caso de la próxima cumbre, que se celebraría en Panamá".

Santos agradeció la hospitalidad brindada por Cuba a su visita, primera como presidente y tercera que realiza a la mayor de las Antillas, la primera como ministro de Comercio Exterior y la segunda privada.

Santos dijo que con Chávez, quien convalece aquí de una operación quirúrgica por la recurrencia de un cáncer, revisó el acuerdo comercial colombiano-venezolano, y anunció una próxima visita del canciller Nicolás Maduro a Bogotá.

CARACAS, 7 MAR (EFE).- La televisión estatal venezolana emitió un breve vídeo de la reunión que los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Colombia, Juan Manuel Santos, sostuvieron hoy en la Habana, donde Chávez se recupera de una operación de un tumor canceroso, y en la que firmaron seis convenios comerciales.

"Aquí voy, como dicen allá, entero (...) bien, recuperándome", dijo. VTV mostró imágenes de la reunión que definió como "cordial y amena" y en la que, indicó, los mandatarios suscribieron "seis convenios complementarios en materia comercial", sin dar más precisiones.

Santos realizó hoy un viaje relámpago a la Habana para discutir con su homólogo cubano, Raúl Castro, la presencia de su país en la próxima Cumbre de las Américas en Cartagena de Indias, aunque finalmente optó por no invitar al Gobierno de la isla por falta de consenso entre los participantes, según explicó él mismo desde la Habana.

El presidente colombiano también había anunciado una reunión con Chávez, quien se encuentra desde el pasado 24 de febrero en Cuba, donde el 26 le fue extirpado un tumor canceroso en la misma zona en la que en junio del año pasado le extrajeron un tumor, del que no se conoce tipo ni alcance.

De acuerdo a VTV, en la reunión, Santos y Chávez "reconocieron que el comercio binacional se está reanimando con fuerza", al recordar que el año pasado alcanzó 12.000 millones de dólares y este año se espera "superar de manera amplia" esa cantidad.

En el encuentro también hablaron del plan de complementación de las economías, de la próxima Cumbre de las Américas y de "otros temas regionales de interés", según VTV, que no dio más detalles.

Las imágenes del medio estatal muestran como el presidente cubano, Raúl Castro, se incorporó más tarde al encuentro y, los tres, hablaron "sobre el futuro económico del continente".

VTV finalizó el vídeo asegurando que Santos y Chávez acordaron verse "próximamente", sin precisar fechas.

Chávez ya anunció que próximamente deberá someterse a sesiones de radioterapia y a tratamientos complementarios, aunque descartó tener metástasis.

CARACAS, 8 MAR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, "seguirá estudiando" la postura que adoptará la ALBA ante la decisión de Colombia de no invitar a Cuba a la Cumbre de las Américas de Cartagena por falta de consenso entre los participantes, indicó hoy la Cancillería venezolana.

En un comunicado, la Cancillería dijo hoy que Chávez se lo comunicó a Santos este miércoles durante la reunión que ambos sostuvieron en La Habana.

Santos informó a Chávez de que "hasta el momento no se ha logrado alcanzar el consenso para cursar a la República de Cuba la invitación a participar" en la Cumbre, que se celebrará los días 14 y 15 de abril en Cartagena, según la Cancillería venezolana.

Por su parte, Chávez le ratificó a Santos "la posición histórica de Venezuela de rechazar la exclusión de Cuba de este tipo de Cumbres, llamadas de las Américas" y "la necesidad de celebrar un debate para que el continente logre que se levante el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba".

El Ministerio de Exteriores venezolano agregó que "en la misma línea, el presidente Chávez informó que el ALBA seguirá analizando esta situación en su Consejo Político".

Santos se reunió en La Habana con el presidente cubano, Raúl Castro, y con el mandatario venezolano, quien se encuentra convaleciente de una operación a la que fue sometido el pasado día 26 para extraerle un tumor canceroso en la zona pélvica.

El jefe de Estado colombiano le comunicó a Castro que "infortunadamente" no se había logrado reunir el consenso para invitar a Cuba a la reunión continental, que los países de la ALBA amenazaban con boicotear si la isla no era invitada.

Según indicó Santos a los periodistas, Castro acogió la decisión con "comprensión" y "generosidad" al manifestar que Cuba no quiere crear un problema ni para la cumbre ni para Colombia.

La Cancillería venezolana indicó que los presidentes aprovecharon para revisar el avance de las relaciones económicas entre ambos países, "especialmente el arreglo alcanzado en relación con los seis anexos del Acuerdo de Alcance Parcial de Naturaleza Comercial" suscrito en noviembre.

En ese sentido, los presidentes ordenaron a sus cancilleres reunirse en Bogotá la próxima semana y suscribir los documentos.

Además, Santos ratificó a Chávez "su disposición para seguir manteniendo el trabajo en los grandes temas energéticos, comerciales y de infraestructura" de la agenda bilateral.

BOGOTA Y CARACAS, 8 (ANSA) - Los gobiernos de Colombia y Venezuela harán gestiones diplomáticas con Ecuador para evitar que el gobierno de Rafael Correa se excluya de la cumbre de las Américas de mediados de abril en Cartagena de Indias, después de oficializarse la ausencia de Cuba.

Lo informó la canciller colombiana, María Ángela Holguín. En tal sentido, Holguín hablará con su par ecuatoriano, Ricardo Patiño, mientras que el presidente venezolano, Hugo Chávez, se comprometió en llamar telefónicamente a colega de Ecuador.

La jefa de Exteriores colombiana viajó en la víspera a La Habana junto al presidente Juan Manuel Santos para entrevistarse con el presidente de esa nación, Raúl Castro, luego de lo cual informó que la falta de consenso impedía la presencia de Cuba en el encuentro.

La ofensiva diplomática colombiana hacia Ecuador se debe a que el presidente Correa sugirió a los países que integran la Alianza Bolivariana para Pueblos de Nuestra América (ALBA) no asistir a la cumbre si Cuba no era invitada a la reunión.

Holguín aseguró que en el encuentro, entre Santos y Chávez, el presidente venezolano aseguró que "tiene la intención de ir" a la cumbre, en la que se tratará el tema cubano en busca de una solución definitiva.

"Si el tema se va a dar es importante para Correa estar en esa discusión, es mejor estar en una reunión donde se va a tratar un tema que a uno le preocupa, que no estar", dijo Holguín.

Mientras tanto, hoy Chávez propuso realizar un debate para que se levante el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, tras ratificar el rechazo por la exclusión del país caribeño en la Cumbre de las Américas.

"El Presidente Chávez ratificó la posición histórica de Venezuela de rechazar la exclusión de Cuba de este tipo de Cumbres, llamadas de las Américas, así como la necesidad de celebrar un debate para que el continente logre que se levante el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba", informó la Cancillería venezolana, a través de un comunicado oficial.

Agregó que la Alianza Bolivariana para los pueblos de Nuestra América (ALBA) "seguirá analizando esta situación en su Consejo Político".

El texto oficial hace además referencia al encuentro de trabajo, que sostuvo el pasado miércoles en La Habana, Chávez con su par colombiano Santos y la canciller Holguín.

Chávez se recupera en La Habana de una operación de una nueva lesión cancerígena que le fue detectada el mes pasado.

BOGOTÁ, 8 MAR (NOTIMEX).- Colombia propondrá en la VI Cumbre de las Américas discutir en profundidad, con altura y respeto, la inclusión de Cuba en los foros interamericanos, informó hoy la canciller María Ángela Holguín.

En un balance de la cita entre los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, y de Cuba, Raúl Castro, en La Habana, Holguín dijo en un comunicado que su país desea que la situación "sea discutida de manera constructiva y con altura en la reunión de Cartagena".

Dijo que la intención colombiana de llevar el tema de Cuba a la VI Cumbre de las Américas fue planteada por Santos a Castro y apuntó que en las próximas horas se informará al resto de los países que están invitados al encuentro de jefes de Estado de abril próximo.

"Este es un tema que lleva muchos años sin solucionarse, y por eso hacemos votos para que esta incómoda situación no se repita en el caso de la próxima Cumbre que se celebraría en Panamá", precisó la canciller colombiana.

La VI Cumbre de las Américas se realizará el 14 y 15 de abril próximo en el balneario colombiano de Cartagena y el último día estará dedicado para que los 34 jefes de Estado discutan solos y en profundidad temas regionales, como la situación de Cuba.

Según Holguín, el tema de la inclusión de Cuba a las reuniones interamericanas donde se encuentra ausente "requiere de un consenso, el cual hemos buscado, pero infortunadamente no hemos encontrado".

"Le manifestamos al presidente Castro que apreciamos su deseo de hacer parte de esta reunión, pero que en estas circunstancias es muy difícil extenderle una invitación", puntualizó la canciller.

Agregó que "le agradecemos su comprensión y su manifestación por no querer crear problemas en torno a la Cumbre o de nuestro país. Igualmente, respetamos la posición de varios países frente a la necesidad de que Cuba haga parte de esta Cumbre".

La presencia de Cuba en el encuentro hemisférico fue planteada por el presidente de Ecuador, Rafael Correa, en nombre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), quien incluso dejó en duda su asistencia si no se invitaba a Castro.

BOGOTÁ, 8 MAR (DPA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, habló hoy con su colega ecuatoriano, Rafael Correa, para informarlo de la cita que tuvo el miércoles con el mandatario cubano, Raúl Castro, para dialogar sobre la presencia de Cuba en la Cumbre de las Américas que se realizará en abril en Cartagena de Indias.

Santos visitó en La Habana a Castro, con quien conversó por más de cuatro horas sobre la situación creada después de que Correa dijera que Cuba debe estar presente en la cumbre. El mandatario aprovechó su viaje para reunirse con el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien convalece en la isla de una cirugía.

"Estaba hablando con el presidente Correa. Lo estaba informando de nuestra visita ayer a Cuba", dijo Santos a periodistas al ingresar a un salón del palacio de gobierno de Bogotá.

"En esa visita, dentro de los escenarios posibles, logramos el mejor escenario para que la cumbre que se va a realizar en nuestro país entre los mandatarios de todas las Américas, el mes entrante, sea una cumbre exitosa", dijo.

Antes de partir de regreso a Bogotá, el gobernante colombiano dijo que "infortunadamente" su gobierno no había podido lograr un consenso en la región para poder invitar a Castro a la cumbre.

Santos dijo que la reunión con Castro fue "una charla franca, entre amigos" en la que se habló "con total claridad y transparencia sobre la complejidad de la situación".

"(Los cubanos) fueron muy generosos en la forma como nos señalaron que ellos no quieren ser la piedra en el zapato, no quieren ser problema ni para Colombia ni para la cumbre", añadió.

Asimismo, Santos reiteró que Colombia pondrá sobre la mesa el tema cubano en la Cumbre de las Américas, que se realizará del 14 al 15 de abril, para que la polémica sobre la presencia de ese país en las reuniones futuras se resuelva de una vez por todas.

La ministra colombiana de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín, había dicho antes del pronunciamiento de Santos que Chávez les dijo durante el encuentro en el hospital donde está recluido que hablará con Correa sobre la importancia de estar en la cumbre.

La canciller dijo que Chávez, que asistirá dependiendo de su estado de salud, quiere asegurar la presencia de Correa a pesar de que Colombia no encontró el consenso para invitar a Cuba.

Correa planteó el tema en una reunión de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) efectuada el mes pasado, tras lo cual empezaron a circular rumores en el sentido de que ese bloque podría boicotear la cumbre si Castro no era invitado.

Holguín dijo que la posibilidad del boicot está prácticamente descartada porque Chávez dijo que espera ir a Cartagena de Indias si su salud se lo permite, al tiempo que el gobierno colombiano ya recibió confirmación de la presencia del presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, cuyo país también integra el ALBA.

"En la conversación con el presidente Chávez él dijo que se iba a comunicar con el presidente Correa y yo me comunicaré con el canciller (de Ecuador, Ricardo) Patiño", dijo Holguín.

"Es importante para el presidente Correa estar en esa discusión", agregó Holguín, tras destacar que Cartagena de Indias será el escenario de un debate sobre la presencia de Cuba en el proceso de las cumbres americanas.

La ministra ya había advertido en las últimas semanas que la decisión de invitar o no a Cuba a la reunión no dependía únicamente de Colombia sino de un consenso entre los países, en medio del desacuerdo expresado por varios funcionarios estadounidenses sobre la posibilidad de que Castro acudiese a la cita.

La Organización de Estados Americanos (OEA), que funge de Secretaría Técnica de las cumbres de las Américas, suspendió a Cuba en 1962.

El foro continental levantó la sanción en 2009 en el marco de una Asamblea General celebrada en Honduras, pero Cuba declaró públicamente que no tenía intención de volver al sistema hemisférico.

QUITO, 8 MAR 2012 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, dijo el jueves que analizará si asiste o no la Cumbre de las Américas en el balneario colombiano de Cartagena, luego de que el mandatario anfitrión, Juan Manuel Santos, anunciara que no hay consenso para invitar a Cuba como reclama Quito.

"Nos encantaría estar en la Cumbre de las Américas (el 14 y 15 de abril), pero tenemos que analizarlo muy profundamente", dijo Correa en una rueda de prensa en el palacio de gobierno.

El mandatario señaló haber dialogado este jueves con Santos, quien el miércoles visitó La Habana para informar a sus pares de Cuba, Raúl Castro, y de Venezuela, Hugo Chávez (que convalece de una cirugía), sobre la falta de acuerdo para que la isla asista.

"Acabo de hablar con el presidente Santos, él me llamó un par de veces, le devolví la llamada para muy gentilmente informarme de las reuniones que había tenido en Cuba", comentó el gobernante.

Correa insistió en que "lo que menos" desea es "crearle un problema a Colombia, un país tan querido".

Santos dijo en La Habana haber explicado a Castro y a Chávez que no invitaría a Cuba a la Cumbre, porque eso "requiere de un consenso que infortunadamente no hemos logrado encontrar" en el continente.

El pasado 5 de febrero, durante una cumbre en Caracas de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), Correa propuso que los ocho mandatarios de este grupo no asistieran a la cita hemisférica si Cuba no era invitada.

Estados Unidos se opone a que la isla concurra por no ser integrante de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El gobernante ecuatoriano, quien niega que su planteamiento sea un "boicot", criticó este jueves que reuniones como la Cumbre de las Américas no aborden el bloqueo económico de Washington contra La Habana o el reclamo de soberanía de Argentina sobre las islas Malvinas.

"Son cosas que tenemos que analizar para tomar una decisión final. Al presidente Santos un gran abrazo, la mejor de las suertes en la realización de la Cumbre de las Américas", subrayó Correa, para quien ese cónclave no se puede llamar así mientras no participe Cuba.

"Nuestros pueblos se van a cansar de que nosotros estemos en tantas cumbres y ellos en tantos abismos, de estas cumbres protocolarias adonde uno va a firmar declaraciones líricas, lugares comunes que no cambian en absoluto la realidad de nuestra América", dijo.

LA HABANA, 8 MAR 2012 (AFP) - El canciller cubano, Bruno Rodríguez, fustigó este jueves a Estados Unidos por negar su "autorización" para que Cuba asista a la Cumbre de las Américas, y agradeció las gestiones del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, pese a que descartó invitar a la isla a esa cita por falta de "consenso".

"Todos comprendemos que una eventual invitación a Cuba, tal y como ha explicado el presidente colombiano, depende del consenso (...) Todos entendemos" que "el consenso para este tema quiere decir la autorización de Washington", dijo Rodríguez en conferencia de prensa.

Santos cumplió una maratónica visita el miércoles a La Habana, donde habló con los presidentes de Cuba, Raúl Castro, y de Venezuela, Hugo Chávez (que convalece de una cirugía), de los que obtuvo apoyo y "comprensión" para desactivar la amenaza de un boicot del ALBA a la Cumbre, propuesto por Ecuador, aunque anunció que no invitará a Cuba a la cita de Cartagena por falta de "consenso".

"Deseo agradecer la gestión de Colombia para quien Cuba siempre desea y quiere lo mejor. No ha habido ninguna sorpresa (en el anuncio de Santos), ha sido la crónica de una exclusión anunciada", dijo Rodríguez.

Estados Unidos ha manifestado su rechazo a la presencia de Cuba en la Cumbre de las Américas, que tendrá lugar en el balneario caribeño colombiano de Cartagena, el 14 y 15 de abril.

Santos dijo en La Habana el miércoles, antes de regresar a Bogotá, que explicó a Castro y a Chávez que invitaría a Cuba a la cumbre, porque eso "requiere de un consenso que infortunadamente no hemos logrado encontrar" en el continente.

Esta disputa comenzó el 5 de febrero, cuando el presidente de Ecuador, Rafael Correa, propuso en Caracas durante la Cumbre del ALBA que los mandatarios del bloque no acudieran a la cita de Cartagena si Cuba no era invitada.

El canciller Rodríguez dijo que los ocho países del ALBA (Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) seguirán luchando en forma "unánime y firme" para acabar con la exclusión de Cuba en los foros hemisféricos.

Las Cumbres de las Américas, a las que asisten 34 países, comenzaron en 1994 en Miami (Florida, sureste de EE.UU.), bastión del anticomunismo, y Cuba nunca ha sido invitada.

POR ROSA TANIA VALDES

LA HABANA, 8 MAR (REUTERS) - Cuba calificó el jueves de "inaceptable" su exclusión de la próxima Cumbre de las Américas en Colombia y acusó a su enemigo histórico Estados Unidos de usar su política de bloqueo "genocida" para impedir que fuera invitada.

El canciller cubano, Bruno Rodríguez, expresó la posición de su país horas después de que el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, anunció al cierre de una visita relámpago a Cuba que no encontró consenso para invitar a La Habana, pese a las gestiones diplomáticas que hizo su Gobierno.

"No ha habido ninguna sorpresa, ha sido la crónica de una exclusión anunciada, con un enorme irrespeto por Colombia y por América Latina y el Caribe, los voceros norteamericanos desde el primer día habían decretado la exclusión de Cuba", declaró en una conferencia de prensa.

"Expreso enérgica denuncia de que la exclusión de Cuba por parte del Gobierno de los Estados Unidos de América es inaceptable e injustificable, es parte de una política de bloqueo económico, político y mediático que es genocida, ilegal, que viola los derechos humanos de los cubanos", agregó.

Rodríguez insistió en que Cuba nunca pidió ser invitada a la cita hemisférica, sino que se limitó a responder una consulta realizada por Colombia después de que países del bloque regional ALBA exigieran la participación de la isla y hasta algunos de ellos amenazaran con no asistir si quedaba excluida.

El dilema generado a partir de las distantes posturas representadas por los países del ALBA y las autoridades estadounidenses puso en una encrucijada a Colombia, que tiene en Washington a su principal socio comercial y aliado en la lucha contra el narcotráfico.

Santos, que se reunió el miércoles con el presidente Raúl Castro para explicar que no logró el consenso para invitar a su Gobierno a la cumbre, agradeció la decisión de la isla de no interferir en la organización de la cita.

"Le agradecemos su compromiso y manifestación de no querer crear problemas en torno a la cumbre y a nuestro país", dijo Santos a periodistas antes de marcharse de la isla.

¿CONSENSO?

El canciller cubano también agradeció la postura respetuosa de Colombia, pero dijo que los países de la Alternativa Bolivariana Para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) continuarán concertando posiciones respecto al tema.

"Todos entendemos qué quiere decir el consenso, el consenso para este tema quiere decir la autorización de Washington (...) Hasta ayer lo que ha hecho (Estados Unidos) es reiterar una vieja política, fracasada, que ha durado 50 años, que no funciona y que alguien debería pensar en revisar", dijo.

Además Rodríguez reclamó como inaceptable la posibilidad de que su caso sea tratado en una reunión "privada".

"Se ha hablado de la posibilidad de que durante la Cumbre de Cartagena los jefes de Estado en un segmento supuestamente privado, a puertas cerradas, traten este tema (...) Para Cuba no es aceptable que en una reunión privada entre el Gobierno de los Estados Unidos y América Latina y el Caribe se trate este tema en su ausencia", enfatizó.

Cuba fue excluida de participar de la Cumbre de las Américas desde el primer encuentro en 1994. Pero países del ALBA, entre ellos Ecuador, Bolivia y Venezuela, han pugnado en los últimos años para que la isla sea incluida en la escena regional.

En el 2009 consiguieron que la Organización de Estados Americanos (OEA) eliminara una resolución de 1962 que expulsaba a la isla del organismo regional. Cuba, en cambio, ha dicho que no pretende regresar a la OEA.

"Si esta exclusión sirve para ahondar la conciencia de los pueblos latinoamericanos y caribeños, para la acción firme y concertada de nuestra América y para avanzar más resueltamente hacia nuestra completa y definitiva independencia, bienvenida sea", afirmó Rodríguez.

No está clara la posición de los países del ALBA sobre si participarán en la Cumbre de las Américas prevista para el 14 y 15 de abril en la ciudad de Cartagena, aunque la canciller colombiana, María Ángela Holguín, dijo el miércoles en la noche que el venezolano Hugo Chávez le afirmó que iría si su salud se lo permite.

BOGOTÁ, 8 (ANSA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, reiteró hoy que la exclusión de Cuba de encuentros de jefe de Estado regionales será uno de los temas a tratar en la Cumbre de las Américas, que se realizará en su país, pese a la oposición de La Habana a tratar ese tema en su ausencia.

"Ese es un tema que vamos a discutir en la cumbre, para que esta incómoda situación que se le presentó a Colombia, que se le había presentado hace tres años a Trinidad y Tobago, no se vuelva a repetir hacia el futuro", manifestó Santos.

La afirmación del presidente colombiano surge horas después que el canciller cubano, Bruno Rodríguez, dijera que a su país no le interesaba que ese asunto se tratara en la cumbre.

"No es aceptable que en una reunión privada entre el gobierno de los Estados Unidos y América Latina y el Caribe se trate este tema en su ausencia", precisó Rodríguez en rueda de prensa.

El mandatario colombiano viajó ayer a La Habana para entrevistarse con su par, Raúl Castro, con quien habló sobre el asunto.

Al final de su visita, Santos anunció que ante la falta de consenso Cuba no asistiría a la cumbre, que se realizará a mediados del próximo mes en Cartagena de Indias.

El presidente calificó hoy el encuentro con Castro de "charla franca, entre amigos" en la que se habló con "total claridad" sobre "la complejidad de la situación" y agregó que el mandatario cubano fue muy "generoso" al indicarle que su país no quería ser "la piedra en el zapato" para Colombia como anfitrión.

"Por supuesto sí expresaron, y tienen todo el derecho a hacerlo y esa posición la comparten muchos países, que no quieren sentirse excluidos, que se sienten excluidos", expresó Santos, que telefoneó este jueves a su par ecuatoriano, Rafael Correa, a quien le relató lo ocurrido en la víspera en La Habana.

Correa sugirió hace unas semanas que los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba) se abstuvieran de concurrir a la cumbre en protesta por la inasistencia de Cuba.

BOGOTÁ, 8 MAR 2012 (AFP) - La participación de Cuba en las Cumbres de las Américas será discutida por los presidentes del continente en la próxima edición de Cartagena, aunque no será a puerta cerrada por petición del gobierno de la isla, avanzó el jueves el gobierno colombiano, anfitrión de la cita.

La participación de Cuba será discutida "para que esta incómoda situación que se le presentó a Colombia, que se le había presentado hace tres años a Trinidad y Tobago, no se vuelva a repetir hacia el futuro", dijo el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, en Bogotá.

"En eso estamos de acuerdo también con los países del ALBA" (Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), aseguró.

La polémica inició cuando el presidente de Ecuador, Rafael Correa, propuso en febrero a sus pares del ALBA no acudir a la cumbre si Cuba no era invitada.

Para desactivar esta posibilidad, Santos viajó el miércoles a La Habana para reunirse con sus homólogos cubano, Raúl Castro, y venezolano, Hugo Chávez.

Tras las entrevistas, Santos dijo que no podía invitar a Cuba al encuentro de Cartagena (14 y 15 de abril) porque no existe consenso en el continente para ello.

Los dirigentes cubanos fueron "muy generosos" al señalarlos que "no quieren ser la piedra en el zapato, no quieren ser problema ni para Colombia ni para la Cumbre", aseguró Santos el jueves.

"En esa visita, dentro de los escenarios posibles, logramos el mejor escenario posible" para que sea una cumbre "exitosa", consideró.

El presidente también informó, sin dar detalles, de una conversación telefónica que mantuvo con Correa sobre la visita.

De su lado, Correa dijo en Quito que le "encantaría" estar en Cartagena pero que debe "analizarlo muy profundamente".

La canciller colombiana, María Ángela Holguín, detalló que la discusión sobre Cuba no será a puerta cerrada por petición del gobierno de la isla.

Nosotros habíamos planteado "que el diálogo fuera privado, pero si el diálogo es privado o público es (un asunto) menor", señaló Holguín en una rueda de prensa.

Sin embargo, "sabemos que el tema se va a dar porque muchos de los países de la región nos lo han manifestado", entre ellos Ecuador y Argentina, añadió.

El canciller cubano, Bruno Rodríguez, dijo este jueves que Estados Unidos es el responsable de que no haya consenso sobre la invitación y agradeció las gestiones de Santos.

Las Cumbres de las Américas, a las que asisten a 34 países, comenzaron en 1994 en Miami (Florida, sureste de EE.UU.) y Cuba nunca ha sido invitada.

WASHINGTON, 8 MAR 2012 (AFP) - Estados Unidos se prepara para una "muy buena cumbre" de las Américas en Cartagena de Indias, declaró este jueves un portavoz del Departamento de Estado, Mike Hammer, después de que el presidente colombiano Juan Manuel Santos confirmara que Cuba no asistirá a la cita.

"Nos estamos preparando para una muy buena cumbre", dijo Hammer, subsecretario interino para Prensa, en la primera rueda de prensa en español celebrada hasta la fecha en el Departamento de Estado.

Ante una nutrida presencia de corresponsales hispanos, Hammer reiteró que su país nunca esperó la presencia de Cuba teniendo en cuenta que no cumple con las condiciones de democracia y libertades públicas pactadas en la Cumbre de Québec de 2001.

Santos, que viajó a La Habana para hablar del asunto con el líder Raúl Castro, reconoció que no había consenso para cambiar esa política.

El mandatario colombiano accedió sin embargo a que el tema sea planteado en la cumbre de los días 18 y 19 de abril.

"Vamos a ver qué se discute en la cumbre" se limitó a indicar Hammer, para quien Colombia está siendo "un muy buen anfitrión".

Ante la posibilidad de un boicot de algunos países, el portavoz añadió: "obviamente quisiéramos ver una gran participación".

Cuba se niega a tramitar su vuelta a la OEA que le daría derecho a estar presente en las Cumbres, puesto que la obligaría a suscribir la Carta Democrática del organismo.

Pero al mismo tiempo todos los países de la región han normalizado sus lazos diplomáticos con la isla, salvo Estados Unidos.

Washington espera de la próxima visita del Papa Benedicto XVI a la isla que plantee el tema de los derechos humanos, explicó Hammer.

En Cartagena, los temas que planteará Estados Unidos son cómo avanzar en la inclusión social, la seguridad ciudadana, la educación, la protección al medio ambiente o la cooperación energética, enumeró Hammer.

El objetivo es "enfocarnos en las preocupaciones de nuestros pueblos", explicó.

Estados Unidos quiere mejorar relaciones con los países con los que mantiene relaciones más conflictivas, incluida Venezuela, aseguró Hammer.

El gobierno de Barack Obama ha rechazado reiteradamente prolongar las querellas diplomáticas en la región, con éxito desigual.

"Tiene que haber intención de ambos lados, por parte nuestra sí tenemos la intención", dijo Hammer respecto a la normalización de relaciones con Venezuela.

Al mismo tiempo, el Departamento de Estado no ha logrado atraer a los grandes países como Brasil para coordinar posturas diplomáticas en temas internacionales.

La presidenta Dilma Rousseff será recibida en la Casa Blanca en poco más de un mes.

"Queremos tener una relación muy unida, trabajamos conjuntamente en muchos temas sumamente importantes (con Brasil). No veo ninguna resistencia de parte nuestra a que esa relación siga creciendo, desarrollándose", dijo el portavoz.

Hammer reconoció que hay frustración en México y América Central por la negativa, reiterada esta semana por el vicepresidente Joseph Biden en México y Honduras, a debatir la legalización de las drogas.

"Vemos claramente que hay frustración de cómo se puede afrontar este problema del narcotráfico. Estamos contra la legalización, pero estamos, claro, dispuestos a debatir el tema", para exponer esas razones, añadió.

El Departamento de Estado decidió celebrar esta primera rueda de prensa en español a sugerencia de los corresponsales, que fue recibida como una "muy buena idea" por la secretaria Hillary Clinton, dijo Hammer, que se expresó en un perfecto español.

WASHINGTON, 8 MAR (EFE).- La legisladora estadounidense republicana Ileana Ros-Lehtinen consideró hoy que haber invitado a Cuba a la Cumbre de las Américas del próximo abril "hubiera sido un insulto" a la democracia, la libertad y los derechos humanos.

Ros-Lehtinen, presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de EU, aseguró a periodistas que "es muy importante tener una cumbre en Cartagena que sea exitosa", por lo que la "tiranía de Cuba" no puede participar en ella.

"Estamos hablando de democracia, libertad, de respeto a los derechos humanos y cuando se habla de esos temas, la tiranía de Cuba no puede participar porque claramente está en contra de la Carta Constitucional de la OEA y de todos los países democráticos", subrayó.

Según la legisladora, de origen cubano, las democracias de la región tienen que dejar claro a los hermanos Castro que no tienen ningún papel en la Cumbre.

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, viajó ayer a La Habana para hablar personalmente con el mandatario cubano, Raúl Castro, y debatir la situación, dada la condición de Colombia como país anfitrión de la Cumbre.

El jefe de Estado colombiano le comunicó a Castro que "infortunadamente" no se había logrado reunir el consenso para invitar a Cuba a la reunión continental.

"Mucha gente ha criticado al presidente Santos por ir a Cuba y tener esas discusiones. Yo no creo que sea la decisión correcta, pero es mi opinión. Él sabe mejor qué es lo que quiere para el pueblo colombiano, porque es el pueblo al que representa, y él sabe lo que tiene que hacer como presidente", añadió Ros-Lehtinen.

"Para él lo más importante es la seguridad de su país, por eso las personas no están muy de acuerdo con las conversaciones que ha tenido con (el presidente de Venezuela) Hugo Chávez, por ejemplo", agregó.

La legisladora argumentó que "un presidente tiene que hacer lo que tiene que hacer para la seguridad de su pueblo".

El Gobierno de Colombia anunció este miércoles que no podía invitar a Cuba a la Cumbre porque no había consenso para hacerlo entre los países que han participado en estas reuniones desde 1994, que son los 34 miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Sin embargo, aún pesa sobre la Cumbre la duda sobre la participación de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA). En ese sentido, la Cancillería venezolana indicó en un comunicado que el bloque "seguirá estudiando" la postura que adoptará ante la decisión de Colombia de no invitar a Cuba.

A su vez, el Gobierno de Cuba responsabilizó hoy a Estados Unidos de no haber sido invitada a la VI Cumbre de las Américas, aunque, según dijo el ministro de Relaciones Exteriores de la isla, Bruno Rodríguez, nunca pidió participar.

CARACAS, 8 MAR (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que convalece en Cuba de una nueva cirugía por un cáncer detectado en junio pasado, envió hoy sus saludos a las mujeres "valerosas" del mundo a través de un mensaje en la red social twitter.

"¡Esas Mujeres! ¡Vaya mi Corazón a las Valerosas Mujeres de Venezuela y del Mundo en este Día tan especial!", señala el mensaje con motivo del Día Internacional de la Mujer escrito en la cuenta @chavezcandanga.

El gobernante prevé regresar a Venezuela a principios de la próxima semana, según anunció el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, con quien Chávez se reunió este miércoles en La Habana, donde hace once días se le extirpó un nuevo tumor canceroso.

Santos cumplió una visita relámpago a Cuba, donde se reunió también con el presidente cubano, Raúl Castro, a quien comunicó que Colombia no puede invitar a su Gobierno a la VI Cumbre de las Américas de Cartagena de Indias porque no hay el consenso necesario entre los participantes.

Estados Unidos ha reiterado desde que surgió una iniciativa de la Alianza Bolivariana para que Cuba fuese invitado que ese país no tiene "derecho" a participar en la cumbre porque no cumple con los requisitos

democráticos fijados por los participantes de estas reuniones en 2001, en Québec (Canadá).

CARACAS, 8 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, que se recupera de la operación de la nueva lesión de cáncer, realizó una caminata acompañado por sus dos hijas mayores y su canciller, Nicolás Maduro, en las instalaciones del centro de salud donde permanece recluido en Cuba, según un video difundido hoy por la televisora estatal.

En el material audiovisual sin audio se observa al mandatario con ropa deportiva y con buen semblante y animo, realizando el recorrido.

El mandatario, acostumbrado a realizar transmisiones en vivo para la televisora estatal, apareció el pasado domingo, por las cámaras, pero un programa grabado desde La Habana donde confirmó que la lesión extirpada era cancerosa y aseguró, igual como lo hizo el año pasado, que no tiene metástasis.

"Constatándose la ausencia de lesiones sugestivas de cáncer ni localmente ni en órganos cercanos 'y o z' de aquella lesión", explicó.

Chávez durante su convalecía retomó su cuenta en la red mediante la cual mantiene el contacto con sus ministros y los venezolanos.

"¡Qué belleza esas Petrocasas! ¡Cuán feliz me hace el éxito de la Gran Misión Vivienda Venezuela! ¡Vaya mi querido Farruco! ¡Viva Venezuela!", escribió Chávez a través de su cuenta en la red social Twitter.

El gobierno tiene previsto entregar 2.432 viviendas correspondientes al programa social que adelanta denominado "Gran Misión Vivienda Venezuela", durante una jornada que desarrollaron este jueves en ocho entidades venezolanas.

Más temprano, Chávez, en otro Tweet, felicitó a las mujeres de Venezuela y el mundo a propósito de celebrarse el Día Internacional de la mujer.

"¡Esas Mujeres! ¡Vaya mi Corazón a las valerosas mujeres de Venezuela y del Mundo en este Día tan especial!", escribió Chávez, que fue operado el pasado 27 de febrero, en la misma zona que le fuera extirpado un tumor canceroso en junio de 2011.

El mandatario recibirá jornadas de radioterapia para combatir la enfermedad que durante el año pasado enfrentó con cuatro sesiones de quimioterapia. Aún se desconoce la fecha exacta en la que el mandatario regresará a Venezuela. Sin embargo, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, tras reunirse el pasado miércoles con Chávez en Cuba anunció que el retorno del mandatario venezolano podría suceder la semana próxima.

LA HABANA, 8 (ANSA)- La visita del Papa Benedicto XVI a Cuba a fines de mes "es un acontecimiento extraordinario, donde ciencia y conciencia van de la mano", opinó hoy el ex ministro Armando Hart, importante personalidad de la cultural cubana.

"La cercana visita a Cuba de Su Santidad nos hace recordar a los cubanos nuestra larga historia de luchas a favor de la redención del hombre", expuso Hart en un artículo que publica hoy la prensa local.

Subrayó que "esas luchas se comprendieron e impulsaron desde los tiempos del sacerdote Félix Varela", maestro, escritor, filósofo y político cubano que vivió de 1788 a 1853 y fue descrito por uno de sus discípulos como el hombre que "enseñó a pensar" a los cubanos.

Hart, quien preside actualmente la Sociedad Cultural José Martí, con sede en La Habana, destacó las enseñanzas del prócer sobre la necesidad de los cubanos de ser "instruidos en la ciencia y la conciencia".

"El Papa nos honrará con su presencia en esta segunda visita que hace a América Latina". "Gracias, en nombre de todos los martianos, por esta visita pastoral y por su gesto noble y valiente. No lo olvidaremos", expuso el intelectual.

Armando Hart fue el primer ministro de Educación nombrado por el gobierno surgido tras el triunfo de la revolución del 1 de enero de 1959 encabezada por Fidel Castro.

WASHINGTON, 8 MAR (DPA) - La visita del papa Benedicto XVI a Cuba es una "oportunidad" para que el gobierno de La Habana escuche de primera mano las "preocupaciones internacionales" en materia de derechos humanos en la isla, dijeron hoy fuentes del gobierno de Estados Unidos.

"Vemos el viaje del Papa como una oportunidad para dejarle en claro al gobierno cubano las preocupaciones internacionales", dijo el secretario de Estado adjunto interino para Asuntos Públicos, Mike Hammer, en rueda de prensa en español en Washington.

"Son decisiones que tiene que hacer cada visitante a Cuba, pero creemos que es importante que se oigan las preocupaciones, sobre todo con respecto a la falta de democracia y la falta de respeto a los derechos humanos", insistió.

En este sentido, manifestó su esperanza de que el Papa pueda llevar estos temas a la mesa durante su encuentro con las autoridades de la isla en el marco de su visita a Cuba a finales de marzo.

"La Iglesia católica tiene un rol bien importante en Cuba (...) y esperamos que estos temas se discutan, porque el gobierno cubano tiene que oír de otras voces lo serio y preocupante que es el trato que lleva a cabo respecto de sus propios ciudadanos", apostilló Hammer.

Consultado sobre si le ha pedido al Vaticano que el Papa medie para conseguir la liberación del contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba, el alto funcionario indicó que Washington le pide "a cualquier autoridad de cualquier país que se reúna con los cubanos que les hagan el pedido de que dejen ya a Gross libre".

MIAMI (EE.UU.), 8 MAR (EFE).- Un grupo del exilio cubano en Estados Unidos reclamó hoy al papa Benedicto XVI que se reúna con la disidencia interna y con los presos políticos de la isla durante su visita a Cuba, así como que abogue allí por la libertad y los derechos humanos de los cubanos.

Así lo reclamó hoy una veintena de integrantes de Vigilia Mambisa frente a la sede de la que durante sus actos y homilias solicite la "libertad sin destierro de todos los presos políticos" y mejoras en las "pésimas condiciones carcelarias" del país.

El grupo del exilio cubano, con sede en Miami, también enviará una carta pidiéndole que se "ponga del lado del pueblo cubano" y que se reúna con las Damas de Blanco, un colectivo de mujeres que pide la libertad de los presos políticos cubanos.

"Estas valientes mujeres cubanas católicas han sufrido todo tipo de amenazas, acoso, persecuciones, golpizas, encarcelamiento brutal y hasta la muerte como el caso de una de sus líderes, la señora Laura Pollán. Todo por pedir libertad para el pueblo de Cuba", afirma esa carta, difundida hoy frente a la Archidiócesis.

En ella aseguran que en Cuba no existe la libertad de expresión y que el "llamado Gobierno no es más que un régimen oprobioso, ateo, socialista de corte stalinista, impuesto por la fuerza de una feroz represión".

Saavedra también acusó al cardenal cubano Jaime Ortega de "ser un servidor del régimen de La Habana" que "pretende tener solidaridad con los hermanos Castros y olvidarse de los feligreses que están pidiéndole que de urgencia mire los derechos humanos y hable con el Gobierno para ir propiciando algún tipo de cambio".

El pontífice, de 84 años, llegará Cuba el 26 de marzo, después de visitar México y oficiará dos misas al aire libre en Santiago de Cuba y La Habana.

Su viaje coincidirá con el Año Jubilar 2012 en Cuba para festejar el IV Centenario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla.

La Arquidiócesis de Miami ha organizado una peregrinación de cubanos católicos y de otras nacionalidades con motivo de la visita papal y el arzobispo Thomas Wenski ha dicho que es en "solidaridad con la Iglesia en Cuba y en respuesta a su invitación a compartir con ellos este histórico momento".

WASHINGTON, 8 MAR (NOTIMEX).- El obispo cubano-estadounidense Octavio Cisneros fue designado hoy para representar a la Conferencia de Obispos Católicos (USCCB) de Estados Unidos durante la visita del papa Benedicto XVI a México y Cuba, del 25 al 27 de marzo.

Cisneros, obispo auxiliar en Brooklyn, Nueva York, y miembro del subcomité de la USCCB para América Latina, será acompañado por los obispos Gerald Kicanas, Richard Pates y Eusebio Elizondo, entre otros, a la Misa Apostólica a celebrarse en el estado de Guanajuato.

"Será una alegría representar a los obispos católicos conforme el Santo Padre visita México. Oramos para que la visita a México y Cuba traiga paz, reconciliación y muchas bendiciones a ambos países", señaló Cisneros.

Benedicto XVI celebrará además misas en las ciudades cubanas de Santiago y La Habana, además de visitar el Santuario de Nuestra Señora de la Caridad, en el pueblo minero de El Cobre.

La USCCN anunció que los obispos usarán durante la visita las redes sociales como Facebook en inglés y en español para dar seguimiento a la visita Papal.

GINEBRA, 8 MAR (PL).- Adriana Pérez, esposa de uno de los antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, denunció hoy aquí las torturas físicas y psíquicas a las que han sido sometidos los cinco en cárceles norteamericanas.

Adriana se entrevistó con el Relator Especial de la ONU contra la Tortura y otros Tratos Crueles, Inhumanos y Degradantes, Juan Méndez, así como con un asistente del relator del grupo de trabajo sobre Detenciones Arbitrarias.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González fueron condenados a desmesuradas penas por monitorear a los grupos terroristas que operan en Miami.

Durante el prolongado proceso contra los cinco, las autoridades federales estadounidenses han empleado procedimientos de confinamiento en solitario (el llamado hueco) que en una ocasión se extendió por 17 meses, denunció Adriana.

Por otra parte dijo- la obstaculización y demora en la entrega de visas a sus familiares, no sólo constituyen violaciones del derecho de cualquier persona privada de libertad de recibir visitas de sus allegados, sino que también es un caso de tortura psicológica, prohibida en las Convenciones Internacionales.

En sus reuniones de este jueves, la esposa de Gerardo Hernández insistió en la necesidad de que estas relatorías intercedan a favor de la moción urgente solicitada por la defensa de René González para que se le permita viajar a Cuba a visitar a su hermano gravemente enfermo.

René ya cumplió su sentencia, pero fue sometido a un absurdo régimen de libertad supervisada que lo obliga a permanecer en territorio norteamericano con grandes riesgos para su vida.

El caso de los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fue denunciado por Adriana Pérez ante el Consejo de Derechos Humanos y en los encuentros mantenidos aquí con la Alta Comisionada Navenethem Pillay, con la jefa de la División de Procedimientos Especiales, Jane Connors, y otros funcionarios.

GINEBRA, 8 MAR (NOTIMEX).- Adriana Pérez O'Connor, esposa de Gerardo Hernández, uno de los presos cubanos acusados de conspirar para cometer espionaje en Estados Unidos, demandó hoy aquí su derecho a ser madre después de 14 años de no haber podido visitar a su marido.

En declaraciones a NOTIMEX, Pérez O'Connor señaló que después de todos estos años "desde el punto de vista personal hay mucho costo (...) mucha pérdida y la más lamentable es no haber sido madre y yo no he tenido el derecho a la maternidad a pesar de que es algo que le hemos pedido al gobierno de Estados Unidos como un pequeño gesto".

"El reloj biológico va marcando su etapa final para ser madre", lamentó Pérez O'Connor, de 42 años, quien mostró su frustración por los planes y proyectos que tenía con su marido los cuales fueron "truncados" por su encarcelamiento.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, Pérez O'Connor expresó su tristeza por no tener "ni siquiera la posibilidad de mirarnos", ni la de "darle aliento y acompañamiento en momentos difíciles como fue el de recibir su sentencia a cadena perpetua o la pérdida de su madre".

La única manera en la que ha podido comunicarse con su marido es por medio de cartas que "seguramente son censuradas" y por llamadas telefónicas que solamente él puede hacer.

Pérez O'Connor se encuentra en Ginebra, Suiza, para entrevistarse con responsables de distintas organizaciones de la ONU para aumentar la presión contra Estados Unidos para buscar la liberación de Hernández y otros cuatro cubanos acusados de espionaje.

Afirmó que se tiene que tener "mucho creatividad" para poder mantener una relación de 27 años de matrimonio a la distancia y en estas condiciones.

Su esposo paga una condena de dos cadenas perpetuas más 15 años de prisión en una cárcel de alta seguridad de California, por lo que de no lograrse con un gesto humanitario para lograr su excarcelación morirá en prisión.

"Te puedo decir que uno trata de sacar fuerzas de donde a veces no las hay", indicó la mujer.

"Cómo se enfrenta uno a la batalla sentimental de que te falta el ser querido en la casa (...) y te percatas que vas a estar sola por un capricho y una obstinada posición política, por una campaña y una arbitrariedad de un gobierno que no tiene por qué hacerlo".

Pérez O'Connor todavía abraza la esperanza de que su esposo y los otros presos Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González puedan regresar a Cuba algún día.

A ellos también se les ha negado el derecho de recibir visitas de sus familiares de forma regular y sistemática, además de haber pasado confinamiento solitario en una detención que, de acuerdo con algunos procedimientos especiales de la ONU, "es arbitraria".

Pérez O'Connor explicó que los presos cubanos trataban de evitar actos terroristas y señaló que el proceso ha sido desgastante sobre todo al ver cómo el gobierno de Washington utiliza "una falsa imagen de su lucha contra el terrorismo cuando realmente alberga ahí a muchos terroristas".

A pesar de todo y cuando ya se han agotado todos los recursos legales posibles, ahora, en opinión de Pérez O'Connor lo único que le queda es recibir "un gesto humanitario" de la administración del presidente Barack Obama, "quien es Premio Nobel de la Paz 2009".

BRASILIA, 7 MAR (PL)- Unos 600 brasileños marcharon hoy por las principales calles del centro de Brasilia hasta la embajada de Estados Unidos, donde exigieron la inmediata liberación de los cinco antiterroristas cubanos, condenados injustamente en ese país.

En compañía de seis representantes de los manifestantes, el coordinador del Comité Brasilia por la Liberación de los Cinco Cubanos, Helio Doyle, entregó al funcionario diplomático estadounidense Paul Kennedy una carta dirigida al embajador Thomas Shannon.

"Le pedimos que transmita al gobierno de Estados Unidos nuestra petición para que el presidente Barack Obama, usando las prerrogativas legales y constitucionales que tiene, determine la inmediata liberación de los

cinco ciudadanos cubanos injustamente presos y posibilite su retorno a Cuba", destaca la misiva.

Apunta que el diferendo entre Washington y La Habana no puede ser motivo para que las autoridades de Washington mantengan presos a Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González.

Tras aseverar que la actuación de los cinco cubanos en Estados Unidos no afectó la seguridad nacional de ese país, apunta que René, Antonio, Ramón, Fernando y Gerardo fueron sometidos a juicios repletos de irregularidades e ilegalidades, siendo claras la falta de pruebas y la parcialidad de los jurados y jueces.

Asimismo, denuncia las condiciones infrahumanas en que están encarcelados cuatro de ellos y el ambiente hostil en que se encuentra el quinto, René, quien fue liberado, pero la jueza determinó que debía permanecer tres años más en libertad supervisada en territorio estadounidense, específicamente en Miami, sede de los grupos terroristas anticubanos.

La misiva rechaza la negativa a permitir que René viaje a Cuba a visitar a un hermano gravemente enfermo.

La carta está firmada por el Comité Brasilia por la Liberación de los Cinco Cubanos, integrada por más de una treintena de organizaciones, partidos y movimientos sindicales y sociales brasileños, y el Grupo Parlamentario de Amistad Brasil-Cuba, del cual son miembros unos 200 senadores y diputados de este país.

La presidenta del Grupo Parlamentario de Amistad Brasil-Cuba, senadora Vanessa Grazziotin, destacó a Prensa Latina la nutrida movilización de respaldo a Cuba, que sensibiliza a todos en torno de una causa tan justa como la de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

Es un llamado de atención para que la sociedad conozca que existen cinco cubanos que están presos en Estados Unidos desde hace casi 14 años por luchar contra el terrorismo.

Reveló que su gabinete parlamentario se reunió con funcionarios de la embajada de Estados Unidos para solicitarle una audiencia con Shannon, porque legisladores brasileños quieren una autorización para visitar a Los Cinco o al menos a uno de ellos, Gerardo.

Durante la marcha de unos dos kilómetros entre la Catedral Nacional, en la Explanada de los Ministerios, hasta la embajada de Estados Unidos desde un camión-parlante varios oradores reclamaron la inmediata liberación de Los Cinco y rechazaron la agresiva política de Washington contra el pueblo cubano.

Entre los oradores estuvieron la propia senadora Grazziotin, los diputados Franciso Lopes y Josias Gomes, el monje benedictino Marcelo de Barros, el líder sindical Ismael Cesar, y el presidente del Comité de Defensa de la Revolución, Afonso Magalhaes, entre otros.

Los manifestantes, en su gran mayoría integrantes de movimientos campesinos, rurales y de trabajadores sin tierra, portaron telas demandando la inmediata excarcelación de los cinco antiterroristas cubanos.

PUERTO PRÍNCIPE, 8 MAR (PL) La emisora haitiana Radio Kiskeya abrió sus micrófonos en un diálogo interactivo para divulgar la realidad sobre cinco antiterroristas cubanos, injustamente encarcelados en Estados Unidos desde hace más de 13 años.

Este programa pudo llegar no solo al público haitiano, sino también a de países como Canadá y Estados Unidos.

Los protagonistas de este coloquio radial fueron el periodista y codirector de Radio Kiskeya, Jean Marvel, el reconocido sociólogo y economista Camille Chalmers y la tercera secretaria de la misión diplomática cubana en Haití, Carmen Maury.

En el intercambio se denunció de manera especial la campaña mediática financiada por el Gobierno de Estados Unidos para predisponer a la opinión pública mundial, y en particular la de la ciudad norteamericana de Miami, denunciada por el Comité Internacional de Solidaridad con los Cinco, con sede en ese país.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Durante el diálogo radial se hizo referencia a cómo numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a los Cinco, como se les conoce internacionalmente, que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

En tal sentido se mencionó la importancia de explotar todas las opciones posibles para demandar la libertad de los Cinco, especialmente las nuevas tecnologías de las comunicaciones (redes sociales, sitios digitales, foro debates).

Un especial aparte mereció Haití, donde múltiples organizaciones sociales, juveniles y clubes de amigos de Cuba se han sumado, de forma permanente, a la batalla por el retorno inmediato y definitivo de los antiterroristas cubanos.

En el programa fue posible intercambiar con oyentes, quienes indagaron sobre el caso.

De esta manera no se ceja en una batalla por los Cinco que simboliza la lucha por la vida, la paz, el derecho a la dignidad y la fe en el mejoramiento humano, coincidieron en señalar los panelistas.

POR PETER ORSI

LA HABANA (AP)- Un destacado rabino de Nueva York se reunió el martes con el subcontratista estadounidense encarcelado en Cuba, Alan Gross, y lo encontró optimista e interesado por sus familiares en EE.UU.

Arthur Schneier, de la Sinagoga Park East, dijo que se había pasado una hora y media con Gross en la instalación en La Habana donde se encuentra detenido.

Las fotos en la cámara digital del rabino muestran a un Gross delgado, con barba, espejuelos y una kipá, en una habitación con cortinas azules y blancas y aire acondicionado.

Schneier explicó que le había traído a Gross un chal de rezar y un *hamantaschen*, o pasteles dulces triangulares, y rezaron juntos para celebrar la víspera de la celebración judía del Purim.

"Lo encontré esperanzado, y el Purim es un festival de los milagros, así que rezamos para que un milagro nos permita ver una solución al dolor y al sufrimiento de todos los involucrados", manifestó Schneier.

Se negó a comentar más sobre el asunto y dijo que la Fundación Appeal of Conscience, que Schneier fundó y con la cual organizó su misión humanitaria a Cuba, emitiría una declaración a su regreso a EE.UU.

Gross está cumpliendo una condena de 15 años en prisión por importar equipos de satélites y de comunicaciones a la Isla bajo un programa creado por la USAID para promover la democracia. Cuba considera que estos programas atentan contra su soberanía y, por lo tanto, fue condenado por delitos contra el Estado.

Gross sostiene que solo trataba de ayudar a los judíos cubanos para que mejoraran su acceso a Internet.

Gross, de 62 años, era un hombre grueso cuando lo arrestaron en diciembre de 2009 y ya ha bajado casi 100 libras, y su anciana madre e hija mayor están enfermas de cáncer.

Ha recibido visitas periódicas de personalidades políticas y religiosas de EE.UU., de miembros de la comunidad judía de la Isla y de su esposa Judy.

El senador norteamericano Patrick Leahy, demócrata de Vermont, lo visitó el 23 de febrero.

Schneier, un sobreviviente del Holocausto que nació en Austria, ha dirigido la Sinagoga Park East desde 1962 y ha trabajado para promover la paz, los derechos humanos y la tolerancia religiosa en el mundo. Recibió la medalla Presidential Citizens de 2001 otorgada por EE.UU. por servir a la nación.

LA HABANA, 8 MAR 2012 (AFP) - El biólogo estadounidense Peter Agre, Premio Nobel de Química 2003, reprochó en La Habana el embargo de Estados Unidos contra Cuba, que impide la colaboración científica entre ambos países, y elogió los "avances" de la isla en las ciencias, informó el jueves la prensa local.

Agre, profesor de la Universidad Johns Hopkins (en Baltimore, cerca de Washington), manifestó su "desacuerdo con las regulaciones vigentes en Estados Unidos que impiden la colaboración científica y la transferencia de tecnologías entre los dos países", al intervenir en un congreso de biotecnología que concluye este jueves en La Habana, según el diario oficial Granma.

"Por ahora, eso no es posible, pero tales barreras cesarán en algún momento", porque "hoy hay muchos más norteamericanos visitando Cuba y descubriendo sus potencialidades", lo que "contribuirá a que los dos pueblos puedan conocerse mejor y tender puentes de amistad, dijo Agre.

El científico destacó los "incuestionables avances" de Cuba en investigaciones científicas y subrayó que el "patrimonio más grande" que tiene la isla son "sus científicos jóvenes sumamente calificados y con muchos deseos de trabajar".

"Lo hecho por este pequeño país en el progreso de la ciencia y la erradicación de enfermedades es digno de reconocer", apuntó.

En el congreso, que reunió a más de 600 científicos de 38 países, Agre expuso sus descubrimientos sobre canales en las membranas celulares, por el que ganó el Nobel de Química en 2003 junto al también estadounidense Roderick MacKinnon.

El embargo fue impuesto por Washington en 1962 cuando Cuba se acercó al bloque soviético.

Los intercambios entre ambos países siguen siendo muy limitados, pero aumentaron desde con la llegada a la Casa Blanca en 2009 de Barack Obama, que eliminó restricciones al envío de remesas y a los viajes de cubanoestadounidenses a la isla, y flexibilizó las visitas de religiosos, académicos, artistas y deportistas de Estados Unidos.

SAN JUAN, PUERTO RICO (AP)- La Guardia Costera de Estados Unidos rescató el jueves a 11 inmigrantes cubanos que estaban varados en un islote al oeste de Puerto Rico, después que su barca volcara por el fuerte oleaje.

Ricardo Castrodad, vocero de la agencia, dijo que están buscando a otros posibles sobrevivientes en las aguas alrededor de la isla Monito.

Agregó que nueve hombres y dos mujeres fueron rescatados el jueves después de que la Policía puertorriqueña encontró una embarcación de 4 metros (14 pies) al oeste de la isla.

El rescate sucede semanas después de que 15 inmigrantes cubanos fueron encontrados con vida en aguas cerca de la isla Monito tras saltar de su embarcación. Uno de ellos falleció.

Por lo general, los cubanos pueden solicitar la residencia legal si llegan a territorio estadounidense.

LA HABANA, 8 MAR (XINHUA) -- El Congreso Internacional "Biotecnología Habana 2012" concluirá hoy en la capital cubana su programa de cuatro días de debates relacionados con las aplicaciones médicas de los productos bioquímicos.

La última jornada incluirá un simposio sobre biología del cáncer y su tratamiento, con especialistas de varias naciones, entre ellas Argentina, Cuba y Holanda. También se desarrolla en el Palacio de Convenciones un foro dedicado a las infecciones por hepatitis "B".

Al evento asisten unos 600 especialistas de 41 países, quienes conocieron acerca de los avances de Cuba en proyectos de vacunas terapéuticas contra diversos tipos de cáncer y el dengue.

Más de 70 conferenciantes extranjeros y 30 cubanos disertaron en el encuentro sobre tópicos que incluyeron los resultados de estudios preclínicos de un candidato vacunal contra el VIH Sida, cuya primera fase de ensayos clínicos se prevé comenzar este año.

Durante la penúltima fecha del congreso, el profesor y biólogo estadounidense, Peter Agre, Premio Nobel de Química en 2003 y presidente de honor de la cita, destacó que la fortaleza de la biotecnología cubana radica en la integración y capacidad de transferir la tecnología a otros países.

ESTAMBUL, 8 MAR (EFE).- El atletismo cubano, con media docena de aspirantes a medalla, acapara las opciones latinoamericanas de subir al podio en los Mundiales en pista cubierta de Estambul, que comienzan mañana en el Atakoy Arenas y se prolongarán hasta el domingo.

Campeón olímpico y plusmarquista mundial de 110 metros vallas, Robles ha alegado una contractura muscular durante un entrenamiento reciente para explicar su renuncia, que priva a los aficionados de uno de los grandes duelos de los campeonatos, el que le iba a enfrentar con el chino Liu Xiang.

Robles fue el único cubano que hace dos años regresó de los Mundiales de Doha con el título, pero la isla caribeña aún tiene cartuchos en la recámara para luchar en Estambul por las medallas.

En la misma prueba de 60 metros vallas competirá Orlando Ortega, que presenta una marca de 7.57 este año, frente a los 7.50 de Robles, en una especialidad en la que también están inscritos el peruano Jorge McFarlane y el puertorriqueño Enrique Llanos.

Otro cubano, Lázaro Borges, intentará volver a dar la sorpresa en pértiga, como el año pasado al proclamarse subcampeón en los Mundiales al aire libre de Daegu. Este año ocupa el undécimo lugar del ránking mundial con una marca de 5,72.

En la misma prueba, la garrochista cubana Yarisley Silva, de 24 años, parte del quinto puesto del ránking (4,72) para intentar el asalto a las medallas un año después de haber sido quinta al aire libre en Daegu.

En triple salto Cuba cuenta con cuatro sólidas opciones, dos en cada categoría: en hombres, Alexis Copello, octavo en la lista con 17,02, y Arnie David Girat, que obtuvo plata en Valencia 2008 y bronce en Doha 2010. En mujeres, Yargeris Savigne, cuarta del mundo este año con 14,55 (oro en Valencia, plata en Doha) y Mabel Gay, que llega con una marca de 14,34.

El costarricense Nery Brenes, que fue cuarto en 400 metros hace cuatro años en los Mundiales de Valencia, figura inscrito aunque no ha hecho una sola carrera en pista cubierta este año. Junto a él, también el salvadoreño Takeshi Fujiwara y el dominicano Luquellín Santos.

México estará representado, según la relación oficial, por el fondista Juan Luis Barrios, que competirá en 3.000 metros con una marca de 7:58.05, a casi medio minuto del líder mundial de la temporada, el keniano Augustine Choge (7:29.94).

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
